
Página 1 de 3 
 

 

CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO 
FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO BÁSICA E 

DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO 
CONSELHO DO FUNDEB 

 
Aos trinta dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte, às quatorze horas, inicia-se a 
reunião ordinária do Conselho Estadual do FUNDEB. Nesta ocasião este colegiado reúne-se 
on-line pelo aplicativo GOOGLE MEET, devido a impossibilidade de reunião presencial, 
decorrente da Pandemia de Coronavírus, onde estão suspensas todas as formas de 
aglomeração e com o dever de distanciamento social entre as pessoas. Participam os (as) 
seguintes Conselheiros (as): Ana Seres Trento Comin (Titular – CEE), Carla Juliane dos 
Santos Vilar (Titular – UNDIME), Evandro Guilherme Alves (Titular – Poder Executivo 
Estadual), Katia Vania Ribeiro de Lima Wagner (Suplente – Poder Executivo Estadual), 
Leonardo Yoshio de Marco Hori (Titular – UPES), Maria Paula Victório (Titular – AMP), 
Marlene Strechar da Conceição (Suplente – SEFA), Sonia Cristina Tomaz Vieira (Titular 
– SEED), Urçula Carina Zanon (Titular – FEPAMEF), William Cezar Rosa (Suplente – 
SEED). A Conselheira Presidente Urçula Carina Zanon faz a abertura da reunião, informa 
que a reunião está sendo gravada, dá as boas-vindas a todos (as), e lê a pauta do dia, 1 – 
Informes, 2 - Análise das contas FUNDEB - setembro 2020 e 3 - Assuntos Gerais. Em 
seguida apresenta as atas da reunião anterior e a ata da apresentação da reunião técnica do dia 
vinte e um de outubro de dois mil e vinte, pergunta se há alguma complementação ou 
alteração, não havendo manifestação, elas foram aprovadas. No item Informes, dá ciência a 
todos (as) do recebimento ofício nº 772/2020 PJEduc – Ministério Público Estadual, 
solicitando o Calendário de Atividades referente ao exercício de 2020, as atas de reuniões 
ordinárias e extraordinárias eventualmente ocorridas nos meses de julho e agosto do corrente 
ano e que sejam prestadas informações acerca da atual composição desse Colegiado, 
declinando-se, especialmente, de qual órgão cada conselheiro (a) pertence, o qual foi  
respondido através do ofício nº 029/2020 em nove de outubro de dois mil e vinte. Informa 
também do recebimento do ofício nº 123/2020 CNTE – solicitando substituição do 
Conselheiro Suplente, Senhor Arnaldo Vicente, respondido com ofício nº 030/2020 e 
protocolado em dezenove de outubro de dois mil e vinte. Dá ciência também do ofício 
expedido nº 032/2020 e protocolado em vinte e seis de outubro de dois mil e vinte para 
GRHS / SEED solicitando os relatórios das folhas de pagamento para que este Conselho 
possa fazer a análise. Expedição de outro ofício nº 033/2020 e protocolado em vinte e seis de 
outubro de dois mil e vinte para Secretaria de Estado da Fazenda solicitando as memórias de 
cálculos conforme deliberação na reunião técnica do dia vinte e um de outubro de dois mil e 
vinte, que analisou o processo 16.830.054-9 – ajuste das contas do FUNDEB referente ao 
Exercício 2019. Terminado esse assunto, inicia-se o assunto 2 - Análise das contas FUNDEB 
- setembro 2020. Com a palavra a Conselheira Katia Vania Ribeiro de Lima Wagner faz a 
explanação e diz que no anexo um, do demonstrativo de receitas do FUNDEB no mês de 
setembro R$377.772.680,07 (Trezentos e setenta e sete milhões, setecentos e setenta e dois 
mil, seiscentos e oitenta reais e sete centavos) que foram encaminhados a Secretaria Estadual 
da Fazenda para conferência e validação das receitas de impostos e transferências 
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constitucionais legais e que as mesmas foram validadas pela Senhora Soraya Kawakami 
Maeda. No anexo dois pode se verificar o demonstrativo de despesas do mês de setembro, 
gastos com mínimo 60% (Sessenta por cento) com salário do PSS (Processo Seletivo 
Simplificado) no valor de R$48.689.769,12 (Quarenta e oito milhões, seiscentos e oitenta e 
nove mil, setecentos e sessenta e nove reais e doze centavos). Vencimentos e vantagens fixas 
com efetivo o gasto foi de R$215.547.410,92 (Duzentos e quinze milhões, quinhentos e 
quarenta e sete mil, quatrocentos e dez reais e noventa e dois centavos), a despesa com 
obrigações patronais do efetivo foi de R$45.012.762,41 (Quarenta e cinco milhões, doze mil, 
setecentos e sessenta e dois reais e quarenta e um centavos), serviço extraordinário do 
professor efetivo R$36.595.514,11 (Trinta e seis milhões, quinhentos e noventa e cinco mil, 
quinhentos e quatorze reais e onze centavos), obrigações patronais PASEP R$2.750.979,60 
(Dois milhões setecentos e cinquenta mil, novecentos e setenta e nove reais e sessenta 
centavos), o auxilio transporte do mês de setembro não foi pago com recurso do FUNDEB 
no mínimo 60% (Sessenta por cento). Com o máximo 40% (Quarenta por cento) tivemos 
pagamento PSS (Processo Seletivo Simplificado), administrativo no valor de 
R$16.207.897,44 (Dezesseis milhões, duzentos e sete mil, oitocentos e noventa e sete reais e 
quarenta e quatro centavos), pagamento do servidor administrativo e serviços gerais efetivo 
no valor de R$12.911.759,72 (Doze milhões, novecentos e onze mil, setecentos e cinquenta e 
nove reais e setenta e dois centavos), com obrigações patronais do servidor administrativo e 
serviços gerais  houve um gasto de R$9.985.088,41 (Nove milhões, novecentos e oitenta e 
cinco mil, oitenta e oito reais e quarenta e um centavos), com o PASEP do servidor 
administrativo e serviços gerais R$485.466,99 (Quatrocentos e oitenta e cinco mil, 
quatrocentos e sessenta e seis reais e noventa e nove centavos). Essa despesa totaliza 
R$39.590.212,56 (Trinta e nove milhões, quinhentos e noventa mil, duzentos e doze reais e 
cinquenta e seis centavos), foram gastos com os servidores que atuam em escolas estaduais. 
Esses valores representam  percentualmente no mês de setembro, no total  das despesas com 
os recursos do FUNDEB no mínimo 60% (Sessenta por cento) 89,80%  (Oitenta e nove 
inteiros e oitenta centésimos percentuais) e do máximo 40% (Quarenta por cento) 10,20% 
(Dez inteiros e vinte centésimos percentuais), isso demonstra que se está utilizando a maior 
parte dos recursos do FUNDEB com o pessoal que atua na escola. Já no anexo três, referente 
ao mês de setembro, o saldo financeiro do mês anterior R$167.301.265,78 (Cento e sessenta 
e sete milhões, trezentos e um mil, duzentos e sessenta e cinco reais e setenta e oito 
centavos), para a folha de setembro. Rendimentos do FUNDEB no valor de R$446.997,28 
(Quatrocentos e quarenta e seis mil, novecentos e noventa e sete reais e vinte e oito centavos) 
que totaliza um montante de R$377.772.680,07 (Trezentos e setenta e sete milhões, 
setecentos e setenta e dois mil, seiscentos e oitenta reais e sete centavos) mais o saldo do mês 
anterior totaliza a receita de R$545.073.945,85 (Quinhentos e quarenta e cinco milhões, 
setenta e três mil, novecentos e quarenta e cinco reais e oitenta e cinco centavos). Já na 
despesa do exercício tem o valor de R$363.588.048,72 (Trezentos e sessenta e três milhões, 
quinhentos e oitenta e oito mil, quarenta e oito reais e setenta e dois centavos). Verifica-se 
que com o Mínimo 60 %  (Sessenta por cento) foram pagos vencimentos e vantagens da 
Folha, o valor de R$326.025.636,16 (Trezentos e vinte e seis milhões, vinte e cinco mil, 
seiscentos e trinta e seis reais e dezesseis centavos), já com outras despesas - Máximo - 40% 
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(Quarenta por cento) foram gastos R$37.562.412,56 (Trinta e sete milhões, quinhentos e 
sessenta e dois mil, quatrocentos e doze reais e cinquenta e seis centavos). O saldo para o 
mês seguinte foi de R$181.485.897,13 (Cento e oitenta e um milhões, quatrocentos e oitenta 
e cinco mil, oitocentos e noventa e sete reais e treze centavos). Contas a pagar provisão do 
décimo terceiro R$24.598.600,00 (Vinte e quatro milhões, quinhentos e noventa e oito mil e 
seiscentos reais) de recursos do FUNDEB. Saldo financeiro para o mês seguinte 
R$156.887.297,13 (Cento e cinquenta e seis milhões, oitocentos e oitenta e sete mil, 
duzentos e noventa e sete reais e treze centavos) com o total da despesa no montante de R$ 
388.186.648,72 (Trezentos e oitenta e oito milhões, cento e oitenta e seis mil, seiscentos e 
quarenta e oito reais e setenta e dois centavos). Terminado a explanação, a Presidente Urçula 
Carina Zanon pergunta se alguém tem dúvidas, não havendo, o relatório de mês de setembro 
é validado por unanimidade. Ainda com a palavra a Conselheira Katia Vania Ribeiro de 
Lima Wagner informa aos representantes da Secretaria Estadual da Fazenda que a Secretaria 
Estadual da Educação elaborou alguns relatórios de comparação do SIOPE e do RREO 
através de um aplicativo construído para o Conselho, onde é possível registrar mês a mês e 
verificar onde há divergências de valores. Ratificando o assunto, a Presidente Urçula Carina 
Zanon ressalta que na reunião anterior já havia sido acordado que este Conselho oficiaria a 
Secretaria Estadual da Fazenda com os apontamentos dos pontos divergentes e os relatórios 
dos bimestres anteriores, para esclarecimentos na reunião do dia trinta de novembro, a qual 
também trará como pauta a análise e validação do quinto bimestre do SIOPE, e que caso não 
atenderem a solicitação, a validação do bimestre ficará comprometida. A Conselheira 
Marlene Strechar da Conceição da Secretaria da Fazenda informa que está revisando o 
segundo, terceiro e quarto bimestres, e caso haja retificação será apresentado ao Conselho. 
Terminado esse assunto, inicia-se o assunto 3 – Assuntos Gerais, a Presidente Urçula Carina 
Zanon informa que a capacitação sobre o NOVO FUNDEB, com o Professor Jacir 
Bombonato Machado ficou agendada para o dia seis de novembro às 14 horas pelo aplicativo 
ZOOM. Lembra que é um convite, porém espera a participação de todos (as). Informa 
também que por sugestão da Conselheira Ana Seres Trento Comin, entrará em contato com o 
Conselheiro Carlos Sanches, para o convidar a disponibilizar palestra que apresentou ao 
Conselho Estadual de Educação, em complementação a do Professor Jacir Bombonato 
Machado que trata de assuntos referentes ao NOVO FUNDEB. Após isso informa que 
viabilizará o assunto para oportunizar a apresentação. Terminados todos os assuntos, a 
Presidente Urçula Carina Zanon, agradece a todos (as) Conselheiros (as) pela presença e 
pergunta se alguém tem mais alguma colocação, não havendo, é encerrada a reunião. 
Lembrando que a próxima reunião está agendada para dia trinta de novembro deste ano. 
Nada mais havendo para tratar, eu Márcia Linke Rocha, Secretária Executiva deste Conselho, 
lavrei a presente ata, que após lida e aprovada, segue assinada por mim, e pelos demais 
presentes. 

 

 


